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Секция 5

Модернизация языкового образования 
в высших учебных заведениях

ПРОЕКТНЫЙ МЕТОД ОБУЧЕНИЯ 
НА ЗАНЯТИЯХ АНГЛИЙСКОГО ЯЗЫКА

Л.В. Бутрина
Филиал УО «Белорусский государственный 

экономический университет» в г. Пинске

В основу метода проектов положена идея, составляющая суть понятия 
«проект», его прагматическая направленность на результат, который можно по­
лучить при решении той или иной практически или теоретически значимой 
проблемы. Этот результат можно увидеть, осмыслить или применить в реаль­
ной практической деятельности. Чтобы добиться его, необходимо научить сту­
дента самостоятельно мыслить, привлекать для выполнения проекта знания из 
различных областей, прогнозировать результаты и возможные последствия оп­
ределенных вариантов решения, работать слаженно, помогая друг другу.

Существует следующая типология проектов: исследовательские, творче­
ские, ролево-игровые, информационные, проектно-ориентировочные. По при­
знаку предметно-содержательной области выделяют монопроекты, которые 
проводятся в рамках одного предмета, и темы выбираются более сложные 
(страноведческого, социального и исторического характера), и межпредметные 
проекты, затрагивающие 2-3 предмета (как правило, они выполняются во вне- 
учебное время).

На практике приходится иметь дело со смешанными типами проектов, в ко­
торых имеются признаки исследовательских и творческих проектов или прак­
тико-ориентировочных и информационных. Все они имеют сроки исполнения, 
поэтапность, количество участников.

Работа с проектом состоит из следующих этапов:
1) подготовительный - включает планирование преподавателем проекта в 

рамках тем, указанным в рабочей программе, выдвижение идей студентами, их 
обсуждение;

2) организационный - включает формирование микрогруппы, обсуждение 
способа формирования проекта, распределение заданий (поиск и разработка 
информации, написание статьи или сообщения для презентации, подготовка 
аудио- или видеозаписей, организация студенческого вечера);

3) завершающий - включает промежуточный контроль (при длительном 
проекте), презентацию результатов проекта (студенты выбирают сами);

4) этап практического использования результатов проекта - доклады, вы­
ступления и т.д.
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Например, тема проекта «Му favorite group or pop-star» была выбрана авто­
ром статьи при изучении темы «News aud media». При подготовке проекта сту­
денты использовали различные источники информации: Интернет, газеты, жур­
налы, а также музыкальные инструменты.

Вступительное слово.
Преподаватель: Can you think of a day without music? There’s music 

everywhere: at home, in a conurt hall, in parks, at the seaside and even in the forest. 
People cannot live without music. They listen to music, they danee to music, they 
learn to play musical instruments. (The student is playing the music of E. Presley on 
the guitar).

Студент 1: We would like to tell you a few words about the revolutionary 
figure in the history of pop-music, the kind of rock’n’roll. His name is Elvis Presley.

He was bom in 1935 in Mississippi. His family was very poor. Elvis loved music. 
He went to the church every Sunday and sand in the choir. When he 13, his mother 
bought him a guitar. (The student is showing the pictures of Elvis Presley from Inter­
net on the computer.)

Студент 2: One day in 1954 he went to a recording studio called Sun Re­
cords. He wanted to make a record for his mother’s birthday. The secretary at the stu­
dio, Marion Keisker, heard Elvis and told her boss, Sam Phillips. Elvis was Philips’ 
dream - „a white boy with a black voice”.

Студент 3: Elvis made his first single - „That’s all right, Mama”. When disk 
jockeys played it on their radio stations, American teenagers went wild. In 1955, El­
vis appeared on TV in New York. The following year he went to Hollywood and 
made his first film „Love me, tender*’. The next year he had many hit records - „Blue 
suede shoes”,,Tieart break hotel” and so on. ,

Студент 4: 1958 Elvis joined the American army and went to Germany. 
When he returned to the US in the early Gos pop-music wasn’t the same. British 
groups like the Beatle and the Rolling Stones were the start. Elvis was the million­
aire, but he was a very lonely man. In his last years he became fat and depressed. He 
died of heart attack in 1977 in his mansion at Grace land, Memphis.

Студент 5: But for his millions of fans, Elvis and is still the videos of all his 
films. „Man, he was great”, says Shan. „Elvis could really sing. Not like these kins 
today with all their electronic machines. He was the King, man, the King of 
Rock’n’Roll”.

Заключительная часть: исполнение песни «Love Story».
В результате совместной работы получается один общий проект.
Таким образом, к преимуществам проектного метода обучения можно отне­

сти следующее:
- высокая коммуникативность;
- каждый студент принимает личную ответственность за продвижение 

в обучении;
- упрочение языковой базы студентов.
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